
立法會人力事務委員會主席 

李卓人議員及各委員： 

 

本組對《鼓勵就業交通津貼計劃》的意見 

我們是一群居住在新界北區的天主教徒，一直關心本港的勞工及民生問題。

就著現時《鼓勵就業交通津貼計劃》，本組有以下意見，希望各位委員積極向部

門反映： 

 

(一)  現時計劃既不鼓勵就業、又無法幫到基層 

 

我們認為《鼓勵就業交通津貼計劃》關卡重重，相比起以前的《交通費支援

計劃》，無論在申請手續上，抑或是審核過程，皆較之前繁複！而且入息限額門

檻過高，新交通津貼計劃成效遠不及舊制，難怪基層工友怨聲載道！我們接觸過

不少工友，他們都抱怨為何一個利民紓困措施，會演變成一個既不鼓勵多人工

作，又困難重重的申請程序，正所謂「好事變壞事」。 

 

(二)  理應推行雙軌制 ，令更多低收入工友受惠 

 

我們留意到有工友的收入符合 1 人的入息資格，但因家庭總收入超出入息上

限，而不能申請《鼓勵就業交通津貼計劃》；事實上，部份工友擔心，家人不願

意提供資料而未能申請新計劃。以上情況反映引入家庭審查會影響部份本有需要

的低收入工友未能受惠於新交通津貼，因此局方應考慮推行雙軌制，令更多有需

要低收入工友受惠，以真正達致鼓勵就業的目標。  
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